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宋碧琪議員

優化文體產業人才培養 滿足未來產業發展所需

特區政府近年加強就業發展政策，有關部門在職業配對、職業培訓上做
了大量的工作，使本地居民失業率現已回落至2.8%。然而，青年的就業
問題仍然比較突出，尤其是剛大學畢業的青年人要找工作相對困難，這
個十分值得社會關注。

近期，本人收到一些理工大學體育教育專業畢業的青年反映，其現時要
在學校找體育老師的崗位十分難，很多青年人已待業一年多都仍然沒有
工作。有一些即使在私人市場找到教練職位，但又因為政府提供場地給
私人市場開辦體育培訓課程的時間較有限，不少課程的開辦受到影響，
更進一步影響了教練職位的供應，使體育教育專業畢業的青年出路更少。

特區政府在產業發展上加強頂層設計，更籍此來拓寛青年的就業空間。
尤其今年的施政報告上提出要打造“體育之城”，這為體育教育專業畢業
的青年人帶來了新的發展曙光。不過，現時的體育市場正處在發展階段，
並未帶動到這批青年的就業發展，可見，有關部門有需要針對這些青年
加強開展就業配對、職業培訓等工作。短期內又將有一批青年畢業生投
入就業市場，特區政府更有必要提前做好針對性佈署，積極做好就業輔
導及配對工作，進一步增強青年發展信心，協助青年更好投入社會發展。
除此之外，亦應進一步加強體育產業的發展投入，使私人市場得到健康
發展，以更好完善就業環境，促進澳門社會的發展。

為此，本人提出以下質詢：

針對現時教育行業出現就業飽和，不少教育專業畢業的青年學生無法1.
投入教育行業發展的情況，特區政府未來有何思路進一步拓寛相關青
年的就業發展空間呢？如會否考慮在體育教育專業加強職業培訓及配
對，使其能投入到體育產業的發展？
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澳門要打造“體育之城”，然而，現時私人市場的不少體育賽事、培訓2.
等活動缺乏場地，特區政府提供的公共體育場地都有較大限制，且在
公共體育場地的租用上出現不同標準，如舉辦室外演唱會就可租用足
球場地幾天時間，租用公共游泳池進行私教活動則要左限右限，這更
不利於整體產業發展，為此，請問當局未來將如何衡量產業發展所需
的用地需求呢？會否進一步放寛公共體育場地的資源給私人市場發展，
以更好發展體育產業，打造澳門“體育之城”？
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